



acerba COMUNICACIÓN

LUGAR: CAMPUS "MARÍA ZAMBRANO" - Plaza de la Universidad 1. Segovia.

ORGANIZA:



PATROCINAN:



COLABORAN:



XV JORNADAS DE PERIODISMO EN LO GLOBAL

Las guerras del siglo XXI ante los nuevos desafíos para la información

18 de mayo 2023

Avanza el tercer milenio y la actualidad informativa sigue centrada en guerras, conflictos y amenazas nuevas:

"En 2023, la economía mundial enfrenta varios desafíos políticos, sociales y medioambientales. La crisis energética es uno de los principales desafíos que afecta especialmente a Europa, ya que se espera que la situación precaria de la energía siga causando dolores de cabeza a los gobiernos. Además, se prevé una desaceleración del crecimiento económico mundial del 3,0% en 2022 al 1,9% en 2023, lo que representa una de las tasas de crecimiento más bajas.

Otro desafío importante es la brecha entre los niveles de vida de los ricos y los pobres, lo que puede generar más divisiones. La situación medioambiental también es preocupante, y se espera que el agua dulce escasee en ciertas áreas del mundo .

En cuanto al papel del periodismo internacional, éste juega un papel importante en la difusión de información veraz y oportuna sobre los desafíos que enfrenta el mundo en 2023. Los medios de comunicación son responsables de informar a la población sobre la situación política, social y medioambiental actual, y de educar a la población sobre los posibles impactos que los desafíos pueden tener en sus vidas. Además, el periodismo internacional puede ser una herramienta para presionar a los líderes mundiales para que tomen medidas concretas para abordar los desafíos globales".

Para abrir el debate, les confesamos que esta presentación entrecomillada ha sido redactada por el ChatGPT.

De todas estas cuestiones hablaremos en las XV Jornadas de Periodismo en lo Global, además de rendir homenaje a todos los periodistas secuestrados y asesinados en las guerras y conflictos armados aprovechando la presencia de Marc Marginedas y del resto de periodistas invitados y nominados al Premio Cirilo Rodríguez 2023 en el Campus María Zambrano, (Uva, Segovia)

Coordinan: Pilar San Pablo y Aurelio Martín

PROGRAMA

JORNADA DE MAÑANA

09,00 h. Inauguración. Saludo de autoridades y representantes de los patrocinadores del Premio de Periodismo 'Cirilo Rodríguez' (Ayuntamiento de Segovia, Diputación Provincial de Segovia y CaixaBank); **Agustín García Matilla**, vicerrector del Campus de Segovia de la Uva, y **Miguel Ángel López**, presidente de la Asociación de Periodistas de Segovia.

09,30 h. Proyección Documental "Regreso A Raqqa", (2022) de Albert Solé, Raúl Cuevas. Presentación a cargo de **Marc Marginedas** y al término coloquio con el periodista.

'Regreso a Raqqa' es la crónica de lo que ha sido posiblemente el secuestro más famoso de la historia, el de 19 periodistas y funcionarios de ONG de diferentes nacionalidades que fueron capturados por el Estado Islámico, tal y como narra uno de los protagonistas: **el reportero español Marc Marginedas**, el primer cautivo en ser liberado. Seis de los reclusos fueron decapitados frente a una cámara. Las imágenes se emitieron en todo el mundo. **Conversaremos con él sobre aquella experiencia y sobre su trabajo estos años en Rusia...**

11,30 h. Conversatorio con Francesca Cicardi, periodista de eldiario.es, especializada en Oriente Medio con **Teresa Sanz** (periodista El Mundo).

Vivió y trabajó en Egipto durante 14 años: cubrió las revueltas árabes de 2011 y sus consecuencias, el conflicto en Libia, el auge y el declive del grupo terrorista ISIS en Siria e Irak, y otros desarrollos destacados que marcaron la última década de esta convulsa región. Corresponsal de distintos medios de comunicación de España, Italia y América Latina, y delegada de la Agencia EFE en El Cairo entre 2020 y 2022. Actualmente reside en Madrid, pero sigue mirando hacia oriente.

Viene a hablarnos de los desafíos para el trabajo del periodista en el mundo actual ante el reto de contar los conflictos antiguos con los nuevos desafíos de la inteligencia artificial.

12,30 h. Mesa redonda con los finalistas del Premio Cirilo Rodríguez 2023 Óscar Mijallo (redactor, enviado especial de TVE a Ucrania); **María Senovilla** (Corresponsal de la revista Atalayar y freelance en Ucrania) y **Miguel de la Fuente** (cámara de TVE enviado a Ucrania), conducida por Miguel Ángel López.

Campus María Zambrano - Universidad de Valladolid. Segovia / (Entrada libre)